

MARTÍNEZ DÍAZ, Alfonso

Coadjutor (1897-1978)

Nacimiento: La Habana (Cuba), 2 de julio de 1897.

Profesión religiosa: Madrid-Carabanchel Alto, 13 de noviembre de 1929.

Defunción: Madrid-Carabanchel Alto, 21 de diciembre de 1978, a los 81 años.

Nació en La Habana (Cuba) el 2 de julio de 1897. No sabemos cuándo ni el porqué de su venida a España. Pero en 1927, con 30 años, entra en el colegio de Santander como fámulo y aspirante de vocación tardía. En Carabanchel Alto hizo el noviciado y la primera profesión el 13 de noviembre de 1929, perteneciendo a la última promoción que profesó en Carabanchel. De allí pasó a Orense y a Barakaldo, donde dio clases de primaria elemental, haciendo también las veces de sacristán y portero.

En julio de 1936 va a Mohernando para hacer ejercicios espirituales, y, al terminarlos, emite los votos perpetuos. Sufre el asalto miliciano de la casa, junto con los numerosos salesianos que se encontraban allí esos días. Con el grueso de la comunidad tuvo que abandonar la casa y, a la buena de Dios, buscar refugio entre las márgenes del río Henares. Debido a su cojera, don Alfonso iba renqueando y con un fardo a cuestas. Dos días después de vagabundear, regresaron conducidos como rehenes y en calidad de prisioneros. El día 3 de agosto, Alfonso fue conducido con los demás a la cárcel de Las Ventas de Madrid. Pasó allí nueve meses hasta ser condenado al Batallón Auxiliar de Fortificaciones.

Al terminar la guerra, y una vez que se rehizo del quebrantamiento sufrido, pasó por las casas de Béjar, Barakaldo, Santo Domingo Savio y Ferroviarios. Salesiano sencillo, humilde, sobrio y austero. Su compañero Agustín Septién asegura que dejó un imborrable recuerdo en el colegio de Barakaldo en su entrega por los alumnos más necesitados, «a los que había sacado de la mediocridad con su incansable solicitud».

Fue siempre el hombre sin hiel, un poco tímido hasta que se le daba confianza y mostraba su gran bondad, incluso, sus ribetes de buen humor.

Convaleciente y achacoso, vivió sus últimos años con los aspirantes coadjutores de Carabanchel Alto, donde falleció poco antes de la Navidad de 1978.